

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las cualidades modernas salen los domingos directamente para Boston.

Pasaje de ida..... \$ 60 00 oro americano
" y regreso..... \$ 110 00 "
Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida..... \$ 50 00 oro americano
" y regreso..... \$ 80 00 "
Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días seguidos, antes de embarcarse, para obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Limón, 4 de Junio de 1907. E. J. HITCHCOCK, Administrador. b. s. o.

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186 Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y toda las impurezas de la sangre. El heroico purgativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la vía hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos.

Jardinería La Flor

En Chile Perro (300 varas al E. de la Soledad) Única jardinería moderna en Costa Rica. da que puede servir mejor y más barato. Gran colección de plantas de

ALFREDO BRADE

FABRICA DE MOSAICOS

HIDRAULICOS

de José María Castillo G.

Mosaicos superiores y más baratos que los demás que se venden en laza. Para precios y condiciones dirigirse al Ingeniero don Lesmes Jiménez, y de venta en la Ferrería de don Miguel Macaya.

Cerveza Negra Marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



Línea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por El Prinz August Wilhelm y El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno. Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS

De Limón á New York,	Por Prinz August Wilhelm	\$ 70	dollars
primera clase	" Prinz Joachim	70	"
	" Sarnia y Sibiria	50	"

TODOS TIENEN MÉDICO Y CAMARERA

JOHN M. KNITH, Agente

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS Hos.

Acaba de recibir un gran surtido de hermosos cuadros y espejo de todos tamaños.

En esta casa se sirven suscripciones á las interesantes enciclopedia Espasa y Segui, de las cuales tenemos varios cuadernos recibidos.

Contratista Constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

Jorge Morales Bejarano

Dirección: San José. Avenida Central. Cuesta de Moras. Edificio de dos pisos. Números 521, 527, 531.

S. Millet Alvarado

Repara y rectifica toda clase de instrumentos de OPTICA é INGENIERIA, como tránsitos, niveles y aneroides. Para informes en el Observatorio, el Profesor Bolletti en el Liceo de Costa Rica, y en la Dirección de Obras Públicas, donde ha sido bien recibido su trabajo.

ROBERT HNOS.

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES
Casa establecida en 1878

ACABAN DE LLEGAR

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar. Ponchos macferlanes y sobretodos impermeables. Capitas para colegiales. Zapatos ahulados, polainas y paraguas; los hay desde Ct. 1-50.

DE TODO GRAN SURTIDO Y A PRECIOS SIN COMPETENCIA EN CASIMIRES GRAN EXISTENCIA

Notas de Pedro Nolasco Gutiérrez

La probabilidad del tiempo del 14 al 20, es: dos días de lloviznas largas, 1 de lluvias y truenos, 1 bueno, y 3 de lloviznas y lluvias largas.

ALMANAQUE

Santo Tomás de Villanueva, arzobispo y confesor san Metodio, obispo; san Ferrislo, mártir; las santas mártires, Sofia é Irene; san Eustorgio, obispo; san Eumenio, obispo, y confesor.

Santo Tomás de Villanueva, ARZOBISPO DE SEVILLA

Cuando murió su padre, repartió todos sus bienes entre los pobres y tomó el sagrado hábito de los ermitaños de san Agustín, en el año 1518 y en el mismo día en que el desventurado Lutero le había dejado. Hecha su profesión, enseñó teología en el convento de Salamanca, y predicó con admirable y divina unción en Burgos y Valladolid, donde la corte toda concurría á oírle con el emperador Carlos V, el cual no quería perder ni uno de esos sermones. Hizolo su teólogo y predicador, y jamás le negó merced que le pidiese. Habiendo el Emperador condenado á muerte á ciertos caballeros, reos de lesa majestad, intercedieron por ellos los grandes de España: el almirante, el condestable, el arzobispo de Toledo, y hasta su mismo hijo el príncipe don Felipe; estuvo con todos inexorable el emperador, pero no pudo resistir á la súplica que le hizo nuestro santo, y revocó la sentencia. No mudó en la dignidad hábito ni costumbres; socorrió cada día á cuatrocientos pobres, predicaba todos los días, y decían de él que bastaba verle para convertirse; y con ser tan resplandeciente lumbrera de la Iglesia, nunca cesó de pedir al Papa que

le quitase la dignidad de arzobispo, mas á los once años de su pontificado, oyó una voz del Señor que le dijo: "Tomás, ten buen ánimo: el día de la Natividad de mi Madre recibirás la recompensa de tus trabajos." Y siendo de edad de sesenta y siete años, recibidos con gran devoción los Sacramentos de la Iglesia, y habiendo mandado á repartir lo poco que le quedaba á los pobres, murió en lecho prestado. Treinta y tres años después se halló entero su santo cuerpo.

Efemérides de hoy

1810.—Se organiza en Santiago de Chile una Junta de Gobierno independiente, siendo éste el primer paso para la emancipación política de Chile.
1874.—Siendo el aniversario de la libertad política de Chile se inaugura en el principal paseo de Santiago la estatua de Buenos Aires.

RECETARIO

DE RELIGIÓN.—Ten mucha fe en la Caridad que se funda en la Esperanza y en la Fe, y Dios te afirma que verás maravillas.
De Masal.—De mucho mérito es hacer bien á los grandes pecadores, á los pobres más pobres.

Flor del día

Aquel es pobre de verdad, que sabiendo muchos casos cae en grandes errores.

PROTECCION

AL CULTIVO DE LA CAÑA DE AZÚCAR

En "La Gaceta" del domingo último aparece un decreto por el cual se abre una licitación para contratos de provisión de dulce á la Fábrica Nacional de Licores por el término de cinco años á contar de la fecha en que se haga la primera entrega,

siempre que esa fecha esté comprendida en los quince meses siguientes á la de publicación del aviso respectivo.

En verdad que ya se hacía sentir la falta de una protección decidida á ese artículo, pues ya iba decayendo ese importante ramo de la agricultura, debido á la baja excesiva que tuvo en un tiempo el precio del dulce fino y á los privilegios que para unos cuantos agricultores hubo al otorgarles contratos para proveer á la Fábrica Nacional de Licores.

Bien pronto sintieron el pueblo consumidor, el agricultor y el Gobierno los males tan grandes que ocasionó el decaimiento del cultivo de la caña de azúcar.

El público consumidor tuvo que pagar á precios fabulosos ese artículo, llegando el momento en que los pobres no podían tomar café con dulce; el agricultor tuvo que dejar morir, cuando vino la baja del artículo, sus cañaverales, porque no se pagaba ni aún con ese precio ni el corte y la molienda de la caña; y el Gobierno se vió en el caso de tener que importar el alcohol, pues como disminuyó el cultivo de la caña y aumentó el consumo del aguardiente, no pudo fabricarse en el país el alcohol necesario, sino que en perjuicio de los intereses de la Nación y los de la agricultura nacional hubo que importarlo.

Hoy por suerte se tiene otro horizonte en este ramo importante de la agricultura nacional; hoy el Gobierno, la Administración actual, volviendo sobre los pasos de la anterior, ha comprendido que es necesario apoyar al agricultor costarricense y le ha abierto una puerta: con tratará un millón y medio de kilogramos de dulce anualmente, y para que se aproveche de estos contratos el mayor número de productores, los contratos no podrán subir de 250,000 kilogramos anuales, quedando por consiguiente equitativamente distribuidos así dichos contratos, y por consiguiente la protección.

Nosotros no podemos menos que aplaudir esta disposición del Supremo Gobierno, pues es ella protectora de la agricultura, y lo único que anhelamos es que en la distribución de los contratos haya la más estricta imparcialidad, para que ojalá todos los agricultores azucareros, aun en pequeña escala, puedan disfrutar de esa salvadora concesión, pues vemos que según el decreto de licitación se pueden otorgar contratos hasta por el *minimum* de 50,000 kilogramos de dulce.

CHILE

y sus virtuosas bellas

Hoy celebra la más pacífica de las repúblicas de nuestra raza el aniversario de su independencia.

¿Y á nosotros qué? dirán muchos de nuestros lectores. Y es que en nuestra América Central estamos casi como en E. E.

U. U. con respecto al conocimiento de nuestros hermanos del sur. Cuando fuimos por vez primera a la nación norteamericana, ya no sabíamos cómo responder a las repetidas preguntas que sobre nuestra patria nos hicieron.

¿De dónde es Ud?—De tal parte.—¿De Chile? nos preguntaba alguien que había oído hablar de esa nación cuando ella estuvo a punto de irse a las manos con los E. E. U. U. por imprudencias del ministro de esta última en aquella, Mr. Patrick Egan.—No, señor, de tal parte.

¿De dónde es Ud?—De tal parte.—¿Del Perú? nos replicaba otro que había oído hablar solamente del guano y de las salitreras ANTIGUAS de ese rico país.—No, señor, de tal parte.

¿De dónde es Ud?—De tal parte.—¿De Venezuela? nos volvía a preguntar otro que había oído hablar solamente del asunto de límites con la Guayana inglesa.—No, señor, de tal parte.

Y así nos hacían de todas las repúblicas de Sud América, hasta que fastidiados con la cantinela, optamos por un medio de salvación. *From South America* (de Sud América) le respondíamos a todo el que nos interrogaba por la nación de nuestro nacimiento. *From Chile?* [¿de Chile?] nos replicaba aquél.—*Yes (sí) le contestábamos.* *From Brazil?* [¿del Brasil?—*Yes le decíamos a otro.* *From Columbia?*—*Yes le respondíamos a un tercero.* *From Argentina?* *Yes, y yes le decíamos a todo el mundo, porque veíamos que era empresa de romanos localizar nuestra nacionalidad, pues para la mayor parte del pueblo yankee Sud América es una sola nación, a la que unos dan el nombre de Colombia, otros el de Perú, otros el de Brasil, y así sucesivamente. Con nuestro *from South America* nos librábamos, pues, de que siguieran las preguntas. Eramos sud-americanos, y bastaba.*

Aquí casi vamos por el mismo camino con respecto al conocimiento de nuestros hermanos del sur. De Chile, por ejemplo, el aniversario de cuya independencia se conmemora hoy, casi todos nos formamos idea por lo poco que hemos oído hablar del *roto* chileno, y sin embargo no hay en toda la América española, y casi nos atreveríamos a decir en el mundo entero, país cuyas clases alta y media sean más morales que las del Mapocho. En la larga temporada que pasamos en esa progresista capital no había ni para remedio un caso de infidelidad conyugal en las altas clases, y en el clero había un caso, un solo caso, que constituía un lunar en el vasto y limpiísimo cuadro eclesiástico de aquella cristiana capital.

Como nosotros escribimos para que se nos entienda, vamos a referir lo que vimos por aquella época, que era ni más ni menos que la actual, limpia de escoria. Uno de los connotados de la ciudad daba un espléndido baile, y unos jóvenes de esos que desgraciadamente rara vez faltan en el seno de las sociedades, quisieron hacer una *mozonada* é invitaron por teléfono, imitando la voz del anfitrión, a una señora de distinguidísimo abolengo y una de las primeras archimillonarias del mundo, pero... de malísima conducta, una en una palabra, de la alta socie-

dad santiaguina; la señora aceptó de muy buen grado la invitación, y por la noche, a la hora del baile, cuando ya toda la alta sociedad llenaba los amplios salones de la familia que invitaba, se presentó muy ufana en uno de sus ricos carruajes. Verla las señoras y los caballeros y quedar desiertos los salones, todo fue uno, ante la estupefacción de los dueños de casa que, como se trataba de una señora, y de campanillas, no podían rodarla por las escaleras. Al siguiente día se supo por toda la ciudad la broma tan pesada de los jóvenes que habían invitado por teléfono a la archimillonaria dama, imitando la voz del señor E.

Ese es Santiago, y así como Santiago todo Chile. ¿Se despreciaría de ese modo en otras de nuestras repúblicas tanto millón acumulado en una sola señora que, por otra parte, era dadivosa en grado superlativo? Excusada es la respuesta.

Y una nación formada en esos moldes, bien merece que la conozcamos mejor. Saludémosla siquiera con respeto en su más gloriosa efemérides. Acepten, pues, sus dignos representantes Sr. Vergara Clark, Encargado de Negocios, don Juan Rafael Mata, cónsul general, y don Manuel Blanco, vicecónsul, los votos que por la ventura de ese país hermano hace EL INDEPENDIENTE.

Confraternidad latina

La historia de Chile está llena de ejemplos que imitar. El 18 de setiembre de 1874, con motivo del 94º aniversario de su independencia se inauguró en la bella Alameda de las Delicias la estatua a Buenos Aires, capital de la nación con la que las clases no pensadoras hubieran querido arrastrarla a la guerra por unas cuantas hectáreas de terrenos fronterizos.

Y es que en Chile las clases altas lejos de arrastrar por malos senderos al pueblo, para el logro de infames ambiciones de mando y poderío, día a día van haciéndolo más hermanable.

La raza más feroz de las aborígenes de la América ha sido la araucana. ¿Adónde habría ido, pues, a parar Chile si las clases directores no estuvieran adornadas de serenidad para encauzar convenientemente el patriotismo? En otros países dichas clases sociales excitan las bajas pasiones del populacho para medrar a la sombra de la ignorancia de éste; en Chile pasa todo lo contrario; por razones genealógicas de sus bajas clases sociales, era el país más llamado a las continuas revueltas, pero ahí están las clases pensadoras para contenerlas y llevarlas por el buen sendero, y ahí uno de los medios de que se valieron para adentrar al pueblo en la escuela de la fraternidad; la erección de la estatua a Buenos Aires en el gran día de la patria.

Aprendan las repúblicas centro-americanas en ese libro abierto.

Errata

Por salir ayer en las líneas que precedían al artículo del señor presbítero doctor Volio "cien cuartillas", salió "cien docenas de cuartillas".

Biblioteca pública de Heredia

Merece consignarse que este establecimiento cumple hoy cuatro años de existencia (durante los cuales ha luchado a brazo partido con la muerte) y que con algo de buena voluntad se le puede asegurar para siempre contra la indiferencia y contra sus malos amigos ó sus enemigos.

Parece increíble que fuera la ciudad de Heredia la última en abrir su Biblioteca. Hace algunos años el Gobernador don Saturnino Trejos logró establecer una, que tuvo que caer a fuerza de repetidos golpes por la prensa y de otras arremetidas. Se le hacía la misma guerra que a un centro de perdición. En el año 1903 creo que a iniciativa de don Aquileo Echeverría y don Francisco Conejo y por concesión del Gobierno del Lic. don Ascensión Esquivel, se pudo dejar instalada la Biblioteca actual, surtida de necesidades es verdad, pero por lo menos se veía una puerta abierta al público, un salón decente, sillas, mesas, periódicos y algunos cuatro libros diseminados en dos grandes estantes.

A poco de su reaparición volvieron a aparecer también sus enemigos. La Municipalidad de 1904 quiso arrinconarla y quitarle un subsidio en su dinero que le daba, lo que en buen castellano era buscar la manera de clausurarla.

Tambaleó durante un tiempo, y aun alguna autoridad política no la miraba con buenos ojos; pero de un año más ó menos para acá, en vista de la gran afluencia de lectores, de los beneficios que reporta, y de la decencia de su local, los enemigos han tenido que capitular.

Pero todavía hay mucho que hacer y mucho por decir.

Nuestro bibliotecario se vive remitiendo una nota hoy, otra mañana, yendo este y el otro día a San José, a pedir libros; refiere que la asistencia es magnífica, que allí los artesanos, los alumnos del Colegio, el bello sexo, todos concurren, que desajojando las esquinas, las tabernas y otros sitios se aumenta la asistencia; pero que urgen libros, revistas, estantes... y su voz se pierde en el desierto.

Actualmente figura en el Presupuesto para esta Biblioteca la cantidad de diez mil colones, y se teme pase lo que con otro auxilio que decretó el Congreso: se resolvió en unos cuantos libros viejos, de segunda mano, incompletas muchas obras y nada más.

Hoy no llega, desde más de un mes para acá, ninguna revista extranjera.

El antecesor don Aquileo Echeverría se dirigió en solicitud de canje a las bibliotecas más conocidas en el mundo, y por ello llega del extranjero algo nuevo. Particularmente de Chile llegan muchos folletos y obras científicas. Pero no hay con qué corresponderles.

No se encuentran las obras de producción nacional. Muy a menudo el Supremo Gobierno se reserva algunos centenares de la edición de alguna obra de literatura, historia, geografía, etc., ó es dueño de toda la edición, y no sé por qué nadie se acuerda de esta Biblioteca, ó por qué no se atiende a la justa demanda del jefe de ella.

Hace pocos días publicó don Ricardo Fernández Guardia una *Historia de Costa Rica*. No está aquí, ni ninguna de las que a diario salen de la Imprenta Nacional. Los tomos de la legislación anual tampoco. Y en fin, que es largo de contar. No obstante, no es de quejarse, porque siquiera existe el salón.

Todo se puede remediar. La pobreza de nuestro establecimiento, la vida desvalida que lleva, se debe a que es imposible exigir de una persona que desempeña muchas ocupaciones atención preferente para cada cosa.

Se dice que hay jefe de bibliotecas y que este puesto está adscrito a la Jefatura Técnica de Enseñanza. Esta última jefatura es, si se quiere, imposible de ser atendida por una sola persona, y la misma que la sirve tiene a su cargo la Dirección General de Bibliotecas.

Las bibliotecas, lo mismo que tantas otras instituciones, debieran tener cierta independencia, y no deberle todo a una persona radicada lejos. Así como para las necesidades locales con el informe del Gobernador ó de la Municipalidad se despacha una solicitud a vuelta de correo, así la Biblioteca debiera ser atendida con preferencia, con prontitud y no a vuelta de muchos meses de continuo pedir.

Fórmese una junta de tres personas que con el bibliotecario trabajen por el incremento de la institución; atiéndase con diligencia toda demanda prudente que ella haga, y se ahorrará trabajo y molestias la Jefatura de las Bibliotecas.

El deseo de que mejore un establecimiento de cultura tan buscado, me obliga a hablar; y más que todo de la economía que se advierte por ese mejoramiento, existiendo, como existen, en abundancia los medios de perfeccionarlo. Todo estaba en ordenarle a un portero que empaquete eso para las bibliotecas.

Heredia, 15 de setiembre de 1907

JOSÉ J. CHAVERRI

Cuadros ticos

LOS FELICES

Atentamente os convido, lectores carísimos, a visitar una familia de mi provincia. Habrá que cometer un anacronismo, pues yo quiero presentárosla veinticinco años atrás.

El señor es tico por los cuatro costados, aunque nacido en la América del Norte. Pasa de cuarenta años.

Su mitad es más que la reina del hogar: es el ángel. Nunca le vi un mal semblante, con todo y criar cinco machitos, hermosos como los *membrillos de Tierra Blanca*, entre ellos una niña, que me figuro parecida a la señora. Pocas veces he visto familia más ordenada. ¿Habían nacido así? Creo que no; pero sus padres llevaban en el alma esas sencillas reglas que se han indicado en el *Carreño popular*.

Era encantador el respeto de aquellos pequeños, y eso que don Enrique no andaba repartiendo *rejo*; pero ellos sabían que lo haría, y muy formalmente, si daban motivo.

Aquel hombre era una *hormigueta*. Hermano de un médico muy acertado, él ejercía la farmacia.

Trabajador incansable, muchas medicinas preparaba por sí mismo. Por este medio logró criar sus hijos, si no en la abundancia, sí con decencia y holgura.

Lo que no podré olvidar es la paz, la quietud que reinaba en aquel hogar.

Los niños tenían señalados sus quehaceres, sus tareas de estudios principalmente.

Los criados servían con voluntad: las relaciones salían encantadas de sus visitas.

Después de tantos años, y a tan larga distancia, el recuerdo de aquel hogar me refresca el alma, como una suave brisa después de resistir un fuerte sol.

Aquellos niños son hombres, útiles a la sociedad: hace años que no los veo, ni lo quisiera. Prefiero el *boceto*, la *negativa* que de su infancia llevo en el alma. Prefiero recordar la angelical sonrisa de su madre en aquellos felices tiempos.

Yo puedo asegurar que don Enrique Guier y doña Matilde Freces de Guier fueron esposos felices.

Yo, que pobre y desvalido, tuve un aposento en su casa y un asiento en su mesa, envío a la familia Guier mi cariñoso recuerdo, en prueba de que nunca les he olvidado.

FRAY JUAN

Loor a don

Jaime Bennet

¡Hola, Padre Calderón! Eche acá su mano para que la estreche un amigo que lo felicita de corazón. Porque cuando los amigos son sinceros, participan, lo mismo de la satisfacción que engendran en el alma los sucesos prósperos de la vida, que de la amargura que en ella imprimen los reverses del amigo.

Y todo no ha de ser rigor siempre: algún acontecimiento feliz, alguna variedad halagadora ha de sobrevenir a las penalidades de la vida, que sirva de paliativo de esos males que a diario nos aquejan. Si el viajero a través de ardoroso de-

sierto, después de largas jornadas, encuentra un oasis donde refrigerar la sed, donde a la fresca sombra descansar y reparar las fuerzas para emprender nuevas jornadas, ¿por qué el sacerdote no ha de encontrar ese oasis también en el penoso desierto de su vida mortal?

Supe que el generoso caballero don Jaime Bennet donó a la parroquia dignamente a su cargo el terreno que en la actualidad ocupa la casa situada tras del salón de catecismo de la iglesia parroquial y frente a la casa de habitación de las señoritas Zamora.

Esta noticia para mí ha sido la de un fausto acontecimiento: primero, porque aquello redonda en beneficio y enganche de la iglesia; segundo, porque es también una ocasión de progreso y ornato para una ciudad que tiene los atractivos y simpatías del suelo natal.

Para completar una grande obra sólo resta que algunos de los facultados por la fortuna y vecinos de esa querida ciudad de Heredia, presten su voz, su voto y acción para que pronto luzca en aquel lugar importante, no una casa sino un palacio cural, que merecido lo tiene el esforzado batallador siempre triunfante.

El señor D. Jaime Bennet también regaló a las temporalidades de la Iglesia Católica un terreno de dos hectáreas para plaza é iglesia que ha de construirse en los Bajos de S. Carlos, de jurisdicción de Zarcero; tanto por aquella donación como por esta otra a la Iglesia, reciba don Jaime sinceras y expresivas manifestaciones de agradecimiento, y Ud., Padre Calderón, otro apretón de manos, y hasta la vista.

JULIO L. VÍQUEZ.

Zarcero, setiembre de 1907.

OFICIAL

El último número de "La Gaceta" trae lo siguiente, entre otras cosas: una circular del Ministro de Hacienda a los señores administradores de aduana, sobre la aplicación de las partidas 57 y 58 del Arancel; una importante revista del señor Cónsul General de Costa Rica en Nueva Orleans sobre la diversificación de los cultivos, principalmente de los menores, que a la larga dan más provechoso é inmediato resultado.

GACETIN

VISTAS PARA YAÑANA

SALA 17.—José Lorenzo Rodríguez contra María Gil Bolaños. CASACIÓN.—Isaac Sánchez Román.

Comercial

TIPOS DE CAMBIO

Banco de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	115 1/2
Nueva York					118 1/2	120 1/2
San Francisco					118 1/2	120 1/2
París					113	
España					109	
Italia					113	
Alemania					109	

Banco Anglo Costarricense

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	
Nueva York					118	
San Francisco					118	
Nueva Orleans					113 1/2	
París					113	
España					109	
Alemania					109	
Jamaica					109	

Banco Comercial de Costa Rica

PLAZAS	90	60	30	3	Vista	Cable
Londres	div	div	div	div	113 1/2	115 1/2
Nueva York					118	120
San Francisco					118	
Nueva Orleans					118	
París					113	
España					109	
Alemania					109	
Jamaica					109	

Corporaciones

Hoy deben celebrar sesión la Municipalidad y el Colegio de Abogados.

Hoteles

Entraron en el IMPERIAL, J. Alfredo Jones, J. A. Swale, T. Crozier, y en el "Internacional", José Ana Alvarez.

REGISTRO SOCIAL

Anteanoche las distinguidas hijas de don Fabián Esquivel estaban intranquilas en la creencia de que Alfonso, a quien habían llevado a Cartago en busca de salud, se habría empeorado. Nosotros sufríamos al ver la intranquilidad de ellas; pero felizmente ayer por a mañana supimos que Alfonso había mejorado notablemente. Nuestras felicitaciones a la digna familia.

Procedentes de Cartago se encuentran entre nosotros las apreciables señoritas Balvina Cañas y Silvia Coto; les deseamos grata permanencia.

Salieron con rumbo a Limón el doctor don José María Castro y su señora. Mr. J. C. Clark partirá en breve para la Línea en viaje de recreo. De Las Minas llegó don Aurelio Castro. Mucho mejor ha seguido de su penosa enfermedad la estimable señora doña Clara v. de Moreno, de lo que nos alegramos infinito. Quiera Dios que pronto se encuentre completamente restablecida. Encuéntrase un tanto mal de salud el señor don Nicolás Gallegos. Que mejore pronto son nuestros deseos. Para Limón partieron don Eladio Fonseca V. y don Abel Arguedas. De Cartago llegó don Sigifredo Parrini.

AVISOS ECONOMICOS

José Joaquín Chaverri ABOGADO

Despacha en Heredia.

MARIA R. de GONZALEZ OBSTÉTRICA

Avenida 5ª O. Número 189 Frente a la lechería de don Gordiano Fernández.

CASA

Vendo una casa grande para una familia regular, entre la calle Central y la avenida 14. Entenderse con Santos Araya, h.

MUCHOS NO SABEN

QUE Carmona y Artavia acaban de recibir un extenso y variado surtido de hormas para caballeros, señoras y niños, QUE esas hormas, en estilos modernos y de la más alta novedad son el remedio más eficaz para los callos y juanetes. QUE los materiales se reciben cada semana, directamente de Europa y los E. E. U. U. y son por consiguiente siempre frescos y de la mejor calidad. CARMONA Y ARTAVIA, San José y Limón.

ARTURO BARRIENTOS M.

Pintor, Tapizador y Rotulista

Ofrece sus servicios a su clientela y al público en general. Se hace cargo de trabajos en esta ciudad y en cualquiera parte de la República. Cuenta con operarios prácticos y honrados y garantiza puntualidad y esmero. Recibe órdenes en su casa de habitación, contigua a la de Arriodante Boschini: La Soledad.

DEPARTAMENTO

Se da en arrendamiento uno de dos piezas, muy decente, en lugar muy central, con vista a la calle. En la oficina de "El Independiente" se dará razón.

UNA PULSERA DE ORO

Se perdió en la retreta del 15. Tiene una moneda mejicana con las iniciales G.C.-7 de Julio.--Una gratificación se dará a la persona que la presente en esta oficina.

AVISO

En caso de una respetable señora de esta ciudad, se admiten comensales, los cuales han de ser personas cultas; el servicio es esmerado y la mesa surtida y confortable. Se darán informes en la oficina de "El Independiente".

NOTICE

Boarding for good people in a sociable lady's house in this city. Comfortable and assorted table. English spoken. For references in "El Independiente's" office.

GACETILLA

DESDE LOS ANDES.—Hemos recibido, con atenta dedicatoria, la nueva colección de poesías que con aquel título ha dado a luz el poeta nacional don Lisímaco Chavarría. La acogida que a la obra ha dado el Supremo Gobierno, en vista del lucido informe de los señores don Valeriano F. Ferraz y general don Rafael Villegas, al extremo de haberla editado por cuenta de la nación, y el prólogo de don Justo A. Facio, autoridad indiscutible en la materia, nos reanudarían del deber de estudiarla antes de hacer una crítica [entiéndase bien, crítica literaria decimos] de ella; esto no obstante vamos a dedicar el domingo para leerla detenidamente y emitir nuestro humilde pero honrado juicio. Olvidábase algo, ya que citábase las recomendaciones de la obra: en ella figuran tres compo-

siciones premiadas en concursos abiertos

CENTRO CATOLICO.—Con el buen gusto y orden de costumbre, los dignos caballeros que forman esa respetable asociación celebraron el día de la patria. Al baile que dieron en la noche del 14 asistieron muchas distinguidas señoritas.

DN. FRANCISCO DE J. RUIZ.—Damos nuestro más sentido pésame a este distinguido vecino de Barba por el fallecimiento de los 3 gemelitos que tuvo últimamente su digna esposa. No por haber muerto poco después de su venida al mundo, deja de ser sensible la pérdida.

DESAMPARADOS.—En la simpática villa de este nombre se llevó a cabo una fiesta escolar de lo más lucida. El programa fué compuesto por los muy dignos señores don Ignacio Monge, presidente de la Junta, don M. Angel Padilla, director de la Escuela de Varones, y señorita Eduvina Ulloa, directora de la de Niñas. Ojalá nos mandaran una revista minuciosa de la fiesta.

MATRIMONIO.—El viernes próximo contraerán matrimonio dos apreciables jóvenes: don Enrique Flores con la señorita Berta Banuet.

Aguramos para los nuevos esposos una eterna luna de miel.

PAGINAS ILUSTRADAS.—Con el siempre ameno material y lujosamente impreso ha llegado a nuestra mesa de redacción el último número de la importante revista "Páginas Ilustradas"; ese número viene dedicado a la celebración del día de la patria.

TIPOS MALCRIADOS.—Muchas veces han llegado a nuestros oídos quejas de algunas distinguidas señoritas empleadas en las oficinas públicas, diciéndonos que hay muchos sujetos empleados también allí mismo, que se permiten ciertas expresiones y maneras inadecuadas para con ellas, y además hay muchos que hacen moña de sus trajes, de su manera de ser, etc; nosotros procuraremos ver si el mal sigue, para buscarle en nuestras columnas su pronto remedio, pues es menester que vayamos aprendiendo a respetar a la mujer, y que en vez de obstaculizarle su carrera, procuremos ayudarla hasta donde más no podamos. Los males se corrigen a tiempo.

BIEN POR EL ARTISTA.—El modesto pero aventajado artista don Juan de Dios Páez, fué el elegido por el comité del baile, para que dirigiera la orquesta; ya muchas veces habíamos tenido oportunidad de apreciar el valor artístico del señor Páez.

EN LA DOLOROSA.—Hoy habrá en celebración de las Cuarenta Horas, misa cantada, vela y rosario y además la solemne procesión del Santísimo llamada Visita de Altares, amenizada con orquesta. Predicará el reputado orador sagrado señor presbítero Sánchez.

POR QUE SE VENDRAN?—Sí, señor, por qué será que todos los apreciables "recibidores de banana" se han trasladado a la capital? Lo sentimos por la Compañía; pero nosotros nos felicitamos de tenerlos a nuestro lado, y además de que se dejen algunos dollars por aquí.

OPERACION.—Operaron a nuestro joven amigo don Ezequiel Gutiérrez R. Aún no hemos sabido el resultado de tan delicada operación que consistió en sajarle parte de la cara; pero creemos q' ha sido feliz, puesto que los cirujanos fueron los entendidos señores doctores Uribe y Toledo López.

ENFERMO.—Con pena hemos sabido que el amigueto don Rogelio Gutiérrez se encuentra aún enfermo, a consecuencia del paludismo. Lo sentimos de todas veras y escuché usted Rogelio amigo; ¡quinina, dele usted quinina!

OJO

á la cuarta plana

PARTIDA.—Pronto partirá para los Estados Unidos, al "Virginia Polytechnic Institute", el estimable joven don Ricardo Villafranca Carazo, a continuar sus estudios de mecánica; que se aproveche mucho y que regrese pronto, son nuestros deseos.

LA RETRETA DE ANTEANOCHE.—Estuvo como dicen los americanos "so and so"; las piezas que se tocaron fueron escogidas y bien ejecutadas, mereciendo "La Marcha de Banderilleros" los hono-

res de la repetición. La concurrencia regular y-el tiempo bueno. Veremos qué tal nos va esta noche. FEA COSTUMBRE.—Es esa de "correr bolas". Anteayer no más nos decía un diario local que don Jacinto Xirinach ha vendido sus fincas por \$ 300,000 oro; pues señor, á nosotros nos consta, y lo sabemos de buena fuente, que no hay tal culebra de pelo. Si es cierto que el señor Xirinach vendió, pero no por esa suma.

Y ya que hablamos de bolas, allí va otra, que nos quisieron hacer tragar hace poco; pero ésta más bien creemos que sea un error de imprenta: nada menos que decir que Mr. Morson gana un sueldillo de \$ 7,500 oro y no habrán querilo decir \$ 750? En fin, allá ellos.

PARA LA LINEA.—A visitar la finca "Newport" partirá pronto el general don Buenaventura Carazo.

UN NACIONAL.—Pronto llegará al país una nueva locomotora para el servicio del ramal de Esparta á Puntarenas, la cual será armada y centrada por el joven y hábil mecánico costarricense don Guillermo Carazo. El señor Carazo es un mecánico criollo; él es de los que nunca han atravesado "el charco", y sin embargo ocupa ahora el puesto de jefe de los talleres de Esparta. Bien por el señor Carazo.

EN JAMAICA.—Un apreciable caballero del alto comercio de esta capital y que tiene un hermano bananero en Jamaica, acaba de recibir una carta de aquel lugar en la que le comunican que el banana en las últimas semanas se ha estado vendiendo á la "United Fruit Co" á razón de 5 chelines el racimo ó sea \$ 1-25 oro qué tal! Qué bueno sería que el Gobierno se dirigiera á nuestro cónsul en Jamaica preguntándole acerca de esto, para así obtener una noticia que podría serle útil más tarde.

DATO CURIOSO.—Nos parece el que sigue: hoy hace cerca de 59 años fué descubierto el oro en California de un modo accidental. Se estaba abriendo una acequia en la llanura para llevar agua á una máquina de eserrar madera, del capitán Suttén, cuando se tropezó con una masa pesada de oro. Así se descubrió el oro en California, que por ser tan abundante llamó la atención del mundo. En ese año, 1848, se sacaron veinte millones de pesos, y en el año siguiente, cuarenta millones. El oro que se ha extraído en treinta años de California asciende á la suma de mil cien millones de pesos, cuya parte condensada en una columna tendría en su base ocho metros cuadrados y veintidós metros de altura.

EL TEATRO DE LA SOLEDAD.—Estuvo anteanoche de bote en bote; habla como siempre mayoría de pollitas. La función concluyó cerca de las doce de la noche.

CABLEGRAMAS

EXPLOSIÓN EN UNA MINA

Forvoch, 16.—A la media noche hubo una explosión de grisou en la mina Merleubach. 4 muertos y 3 graves.

BIEN POR TODO RESPECTO

Berlín, 16.—El Gobierno envió un proyecto al Consejo federal para la prohibición del trabajo nocturno de las mujeres en las fábricas.

NO ENTENDEMOS

París, 16.—Repetirán torre de Eiffel arriba blanco y abajo amarillo. Costará 75,000 francos.

PUEDE SER MONARQUISTA Y PATRIOTA

Río Janeiro, 16.—El nombramiento de Lafayette Pereyre como juez en el tribunal de La Haya ha causado sorpresa general, porque Pereyre ha sido hasta ahora un monarquista intransigente que se ha negado á servir bajo la República. Se entiende que acepta á instancias de Río Branco. Las maniobras de Santa Cruz terminaron con una parada. Asistieron el presidente, los ministros, el cuerpo diplomático y los adjuntos extranjeros. Se dice que las maniobras ponen de manifiesto la capacidad del ejército.

CONFRATERNIDAD BRASIL-URUGUAYA

Montevideo, 16.—Anuncian que el Ministro de Relaciones Exteriores, Varela Acevedo, visitará Río Janeiro en el próximo noviembre, durante la celebración del aniversario de la República. Acevedo estudia actualmente el asunto de jurisdicción del Río de la Plata para discutirlo con Río Branco. PERO ESTAN EN

AVISO

TRASLACION

La Educación, librería, papelería y almacén de música, de M. V. Blanco, se ha trasladado á su antiguo local, bajos de la casa de don Alejandro Aguilar, al lado del Cuartel Principal.

MINORÍA ABRUMADORA

Madrid, 16.—Se comenta el fracaso de Salmerón en la propaganda solidaria. La actitud de los republicanos en Galicia es igual á la del resto de España. La opinión tiende á que se retiren los españoles de Casa Blanca, dejando únicamente un crucero.

DESGRACIAS EN ALBACETE

Albacete, 16.—Gran temporal, inundaciones y obstrucción de líneas férreas.

EN CUAL PALMA?

Palma, 16.—Tempestad, muchos edificios inundados, destrozos causados por vendabal. Naufragó un bote pescador, ahogándose 7 personas.

UN CONDECORADO

Pamplona, 16.—El Ayuntamiento regalará una cruz de Alfonso XII á Sarasate.

NUEVOS MERCADOS PARA ARGENTINA

Barcelona, 16.—Vinieron por primera vez bueyes argentinos. Vendrá otra partida con destino á Portugal. El ganado es excelente.

EN CARTAGENA DE ESPAÑA

Cartagena, 16.—Llegó el "Ministro Centeno". Se le visitó y festejó. Visitará Andalucía.

TRISTE SITUACIÓN DE LOS EUROPEOS

París, 16.—Despachos de Mazagan á "Le Matin" anuncian que la salida de Abdelazing de Fez hacia Rabat ha originado entre las tribus, el temor de que se las oblitue átomar las armas en defensa del sultán legítimo; pero si Hafiz se decide también á participar, las tribus se encontrarán en dos fuegos, y como resultado la situación de los europeos en Mazagan vendría á ser imposible, siendo las tribus acusadas de ser la causa de todas estas dificultades. Agrega que el movimiento anti-europeo puede estallar de un momento á otro, y que en caso de ser repentino todos serían asesinados y los barcos no podrían defenderlos.

Mazagan está quieto pero derrotado; las tribus están llegando continuamente y tienen suficiente capacidad para aprovechar cualquier oportunidad para vengar su derrota en los cristianos de Mazagan.

UNA CONTRAORDEN

Gibraltar, 16.—Se contraordenó la salida de la brigada de infantería española de Algeciras para Marruecos.

VAPORES VARADOS

Londres, 16.—El vapor "Veronese" que iba á Argentina continúa varado en la playa Coya. Quitáronse 500 toneladas de carga. Se espera un potente remolcador, bombas, buzos de Liverpool. Pasajeros de primera y segunda se traspasaron al vapor inglés "Thames"; los de tercera al holandés "Anstoriand". El accidente se atribuye á la niebla. El francés "Plavean" está varado también.

ESTUDIOS SOBRE EL CANCER

París, 16.—Las autoridades sanitarias declararon que las casas pueden contener infección cancerosa. Los cuartos que han sido habitados por pacientes transmitirán la enfermedad por largo tiempo después del fallecimiento de las víctimas. Las observaciones parecen probar que en las casas donde murieron cancerosos, la enfermedad ataca á otras familias moradoras. Se levantó un censo para averiguar respecto á casas donde murieron cancerosos en los últimos seis meses, resultando 1062 casas, las que serán vigiladas para observar si los nuevos inquilinos aparecen infeccionados. Hasta ahora han resultado dos casos sucesivos en doce de dichas casas, sin contar con cinco asilos donde han ocurrido 26 defunciones del mal, que no son suficientes datos para hacer conclusiones. Pero los hechos presentados por algunos facultativos son alarmantes. El doctor Armando avisa que en una aldea de sólo 400 habitantes ocurrieron en el espacio de 7 años, 11 defunciones, todas en las mismas manzanas. Tres años después estas mismas casas contenían 20 pacientes, por lo que el doctor convino en que dichas casas eran criaderos de gérmenes del cáncer, donde ninguna clase de desinfección era suficiente. El doctor Tillasier avisa que en una casa ocurrieron en el término de 30 años 5 defunciones de cáncer, todas en diferentes familias. El doctor Lambier menciona una casa

de campo en Casny, donde 8 familias habían sufrido uno ó dos casos cada una. Se esperan resultados interesantes de las observaciones que se siguen.

SE PRORROGA EL ARMISTICIO

París, 16.—Telegrafía Drude que dará un día más de armisticio. El delegado Ahayoni, que pidió prórroga, dijo que su tribu emplearía la fuerza si fuere necesario, para obligar á las otras á un acuerdo. Drude confirma la salida de Abdelazig de Fez para Rabat.

UN CRIMEN EN EL MAR

Copenhague, 16.—Un telegrama de Petersburgo anuncia que la encalladura del "Standart" fué intencional, habiéndose querido volar por una mina flotante. "Standart" tiene 6 grandes agujeros.

De Cartago

Nuestras fiestas han tenido un sello de verdadera civilización, pues todos los números del programa rivalizaban en cuanto al objeto noble de ellos: despertar en nuestro pueblo algún sentimiento patriótico.

La Comisión, formada por personas de lo más notable de este lugar, supo desempeñarse á maravilla, pues no olvidó ni á Dios, autor de todo bien, ni á la patria, obra de Aquél. En efecto, no faltó la acción de gracias al Supremo Dispensador de beneficios, y se cantó un Te Deum, á que asistieron las autoridades y los alumnos de las escuelas; y no podía faltar tampoco una manifestación de gratitud á uno de los hombres más beneméritos de la patria: así es que las escuelas depositaron una corona en la estatua del benemérito Lic. don Jesús Jiménez, benefactor de la enseñanza.

Así es como se honra á la patria.

EL CORRESPONSAL

Otra desgracia

A última hora hemos recibido de Limón el siguiente telegrama: "El tren de pasajeros para San José lleva á un hombre que al arrojarlo de un carro se quebró el cuello. Su estado es grave. La desgracia fue hoy 17 temprano, en Siquirres".

Mañana daremos detalles.

"PURIFICACION" Remedio contra las enfermedades de la sangre Deposito: en la Botica de París

PASA A LA 4ª PLANA

Cielo sin nubes

Las rosas

Un labrador, que habitaba en una alquería aislada, hizo por marzo un viaje por la ciudad y llevóse de allí un rosal que se apresuró á plantar en su jardín. Su hija, la pequeña Margarita, que no había visto nunca ningún rosal, dijo á su padre:

—¿Qué hace usted? ¿Cómo se atreve á plantar precisamente en medio de tan hermoso cuadro, ese arbusto seco y guarnecido por completo de espinas? ¡Qué miserable ornamento! Semejante espino deslucirá nuestro jardín.

—Ten un poco de paciencia, un poco de paciencia tan sólo, hija mía,—le respondió su padre.—Este mismo espino, como tú le llamas, producirá flores maravillosas, tales como tú no las has visto nunca.

Margarita no podía creer en semejante milagro, por lo que movió la cabeza, de ensortijados cabellos, con aire de incredulidad.

Pero bien pronto hubo de convencerse de lo contrario. El arbusto espinoso comenzó á brotar y no tardó en cubrirse de un hermoso follaje verde oscuro. Luego, pequeñísimos botones que se hinchaban lentamente aparecieron en sus ramas. Por fin, y después que las aurículas, los tulipanes y los narcisos hubieron cesado de florecer, abriéronse los botones del rosal y apareció el arbusto cubierto de multitud de flores, cuyo magnífico color de púrpura y agradable aroma no cesaba Margarita de aspirar y encarecer.

—¡Qué bellas son las rosas! —exclamaba sin cesar.—Son mucho más hermosas que todas las otras flores y constituyen sin contradicción el más rico ornamento de nuestro jardín.

—¿Ves ahora, hija mía,—dijole entonces su padre,—cómo de las espinas pueden brotar rosas? ¡Cierto es que ha sido preciso que las aguardasen toda la primavera, y Dios sabe con cuánta impaciencia! Pero al presente reconoces la profunda verdad que encierra este proverbio: "El tiempo trae las rosas". Pues del mismo modo que este espino produce flores, así también las contradicciones de la vida son á menudo para nosotros causa de alegría. Por eso es preciso que las soportemos con resignación, porque:

El disgusto que Dios bondadoso con frecuencia en su amor nos envía se parece al arbusto espinoso: ambos producen flores á porfía, ya rosas primorosas, ya alegría.

LISTA DE LAS PERSONAS QUE CONTRIBUYEN PARA SOCORRER Á LOS DAMNIFICADOS EN EL INCENDIO DEL 23 DE MAYO ÚLTIMO.

Vecinos de Limón [entregado á don Alberto Odio por las familias damnificadas]	504.30
M. C. Keith	200
B. Anglo Costarricense	100
Banco de Costa Rica	100
Juan José Montealegre	100
Guido von Schröter	100
Alberto Odio G.	100
Eugenio Lamieq	50
Cristina C. de Keith	50
José C. Zeledón	50
W. Steinvorthinos.	50
O. E. Muill	50
Banco Comercial	50
Félix Pérez	25
Miguel Coronado	25
Odio y hermano	25
John M. Keith	25
Felipe Alvarado y Ca.	25
José Marín Valerín	25
Juan Knöhr hijos	20
X. X.	20

Miguel Borrás	15
Alfredo Herrera M.	11.70
Miguel Macaya	10
José Durán	10
Juan B. Quirós	10
T. Nutter Cox	10
Unos estudiantes del Seminario	10
Vicente González Pons	10
Guillermo Zeledón C.	10
E. Pagés y Ca.	10
Jaime Bennett	10
"El Independiente"	10
Tobías Solís	10
José Esquivel	10
Manuel Romero	5
J. Macaya	5
E. Robert	5
Pedro Hurtado	5
Apolonio Leiva	5
Antonio Lehmann	5
Celestino Gómez	5
Victor Orozco	5
R. Castro	5
M. M.	5
Arthur Wolf	5
E. Goicoechea	5
Carmen G. v. de Fernández	5
María v. de Linares	5
N. N.	5
Prbo. Matias C. Rojas	5
A. Herrera y Ca.	5
Carlos Palma	5
José Castro	5
Fabián Esquivel	5
M. M.	5
G. Benedictis Suc.	5
C. W. Wahle	5
Seminario	5
Julio Castro-S.	5
Fernando Carrillo	5
Fulano de Tal	5
H. M. Rudd	5
R. J. Valenciano, canónigo	5
Angélica de Aguilar Soto	5
Zoila de Delgado	5
Dr. J. I. Toledo López	5
Eduardo Carrillo	2
J. S. F.	2
X. X.	2
Un amigo	2
X. X.	2
D., V. y L. Zeller	2
Benjamin Escalante R.	2
Juan R. Mora Escalante	2
M. M.	2
Cristóbal Solís	1
Vecinos de Alajuela	1
Ramón Aguilar L.	1
Marcelina de Aguilar	1
José Aguilar Soto	1

La función á beneficio de los damnificados } 781.50

Pbo. Ildefonso Badilla	5
Doctor Castro	4
Pablo Laurent	2
Ascención Esquivel	10
Carlos Chaves	5
Ix	25
José P. Rodríguez	10
Bernardo Soto	25
Mariano Guardia	1
Cónsul Americano	10
Total	2915.50

NOTA: Las personas que deseen contribuir á esta obra de caridad, á sí se quiere, de filantropía, pueden enviar sus donativos al señor don Alberto Odio, tesorero de la comisión.

LA CONFIANZA

¿Ijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que á veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta á una medicina ó remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurrirá él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos

LA CONSTANCIA.

Nadie puede decir lo que pueda hacer hasta que lo ensaye. Cuando una cosa debe hacerse, el espíritu moderno nos mueve para seguir trabajando empeñosamente hasta que se haga. Una vez comprendida esta idea, lo imposible desaparece. "Si pudiéramos quitar al aceite de bacalao su nauseabundo sabor y olor, y en seguida combinarlo con dos ó tres otros ingredientes, lograríamos el mejor remedio en el mundo para ciertas enfermedades que ahora son en la práctica incurables." Así dijo un afamado médico veinticinco años há. "Pero jamás se hará," agregó él. "Es tan imposible hacer del aceite de hígado de bacalao un remedio agradable y sabroso, como convertir el mismo Bacalao en un Ave del Paraíso." Y sin embargo, llegó á reconocer que en la PREPARACION de WAMPOLE se había logrado lo imposible. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. En este remedio se eliminan las peculiaridades que tanto asco le daban al Dr. y es precisamente el magnífico remedio que él buscaba. Aumenta el apetito, estimula la fácil digestión y con toda confianza y libertad se puede emplear en los casos de Anemia, Isteria, Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones.

EL GRAN INVENTO.

Reconocidas las virtudes del aceite de hígado de bacalao en el raquitismo, enfermedades del pecho y otras se luchó durante mucho tiempo con el inconveniente de su olor y sabor desagradables que imposibilitaban su administración. De ahí nació el pensamiento de añadirle emulsivos en aparatos apropiados

Emulsión de Scott
de
Aceite de Hígado de Bacalao
con
Hipofosfitos de Cal y Sosa.

para producir una crema agradable al paladar. Scott & Bowne fueron más allá y asociándole los hipofosfitos de cal y de sosa, que son los reconstituyentes más poderosos que se conocen en la medicina, produjeron una combinación feliz que da grasa y fortaleza á los tejidos y pulmones, cal á los huesos, fósforo al cerebro y sosa á la sangre.

Debe exigirse siempre la legítima Emulsión de Scott que lleva la etiqueta del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en todas partes.

Carlos M. Jiménez
Abogado y Notario
Oficina: la que antes ocupó el Licenciado don Francisco M^a Fuentes.

SI tiene Ud. algunos amigos que sufran de sordera, afecciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dícales que escriban á la casa BLEBBE BAR DRUM CO., 15 Park Row, New York, N. Y., mencionando este periódico, y se les enviarán GRATIS direcciones é instrucciones de cómo puede curarse por sí solo. Corresponsencia y folletos en inglés y castellano.

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños

PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

LA EDUCACION

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE MANUEL V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc., música para piano, etc., instrumentos y cuerdas, etc., etc.
¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos

Alberto Odio

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.
MIGUEL MACAYA,—Socio Gerente.

Aviso importante

BERTHEAU
y Compañía

hacen saber q'tienen gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORAS Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizarán á precios muy baratos.

También venden pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de coser de Singer.
Vísitese á Bertheau y C^a.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siemp transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

"LA PROTECTORA"

PULPERÍA y REFRESQUERIA

Situada en el local que ocupa "La Constancia". Esta casa es la más acreditada por la legitimidad de sus artículos. En el ramo de siropes, éstos son químicamente elaborados, con la materia prima más fina y no se tiñen con anilina, y por consiguiente no contienen sustancias nocivas, según consta en análisis practicado en el Laboratorio Químico Comercial. En el ramo de pulperia, hay baratillo permanente. En el ramo de refresquería, se despachan refrescos con agua gaseosa y hielo á 5cts. En el ramo de abarrotes, se despachan jabón, candelas y fideos al mismo precio de las Fábricas.

Calle 6^a sur, frente á don Luis Cruz Meza

TIP DE EL INDEPENDIENTE